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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

香港專上學生聯會發起「政改迎
新計劃」，向至少60個大專迎新營
的「新鮮人」宣傳「佔領中環」，
惹來教育界批評。「幫港出聲」
發起人之一何濼生認為，讓學生
接觸課題沒有問題，但擔心計劃
會有游說成分，漠視「佔中」會
對巿民生活、生計造成無謂影響
的問題。學聯秘書長陳樹暉則
稱，他們會與新生討論政改、

「佔中」正反雙方意見，強調沒有
洗腦成分，但被問到是否接受校
方派員觀察情況時，他卻指學生
會獨立於大學體制之外，一向不
會接受校方人員視察活動。

陳樹暉昨日在接受電台訪問時
指，目前有60個學會系會參加計
劃，他們會在迎新營預留時間讓
學聯成員或該校學生會成員與新
生討論政改及「佔中」問題，強
調「正面反面都會傾」，不會有洗
腦成分存在。被問到會否接受校
方派員觀察討論環節防止洗腦，
陳樹暉表示，學生會一向獨立於
學校體制之外，連社團註冊也是
獨立，甚少接受校方派員視察學
生會活動，他又說校方應該對招
收回來的新生有信心，相信他們
懂得獨立思考。

恐變相游說

何濼生在訪問中則表示，學聯
透過計劃讓學生接觸政改、「佔

中」課題沒有問題，但他擔心計劃會有游
說成分，提醒學聯要客觀地呈現事實。他
亦指出，雖然香港的選舉平權做得不足
夠，但實質平權方面卻媲美很多國家、城
巿，「佔中」會打擊香港實質平權的現
況，更會對部分巿民的生活、生計受到無
謂的影響，「幫港出聲」不贊成採取令巿
民不便，甚至損失的方法去爭取訴求。

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）「爆粗老師」林
慧思早前稱在Facebook
收到恐嚇訊息報警，前
立法會議員鄭家富昨日
以律師身份陪她向警方
落口供。鄭家富表示，
警方最初要求林慧思到
警署錄口供，但林慧思
擔心在警署落口供會有
心理壓力，最終警方應
鄭家富要求派員到鄭家
富的辦公室，為林慧思
錄口供。林慧思向警員
說出被恐嚇的內容，亦
提供了網頁截圖作證
據。案件改列刑事恐
嚇，由大埔重案組跟
進。

又訊，女教師林慧思
在旺角鬧市以粗口謾罵
警員事件，再有一名47
歲姓譚男子昨晚9時到將
軍澳警署報案，指閱覽
網上媒體資料後，懷疑
有人在公眾地方行為不

檢及阻礙警務人員執行職務，要求警方跟
進。案件列作求警調查，將轉交旺角警區
重案組跟進。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）早前捲入
酬酢風波的前廉政專員湯顯明，再有擔任
官職期間的買酒紀錄曝光。據有線電視新
聞台昨日報道，湯顯明擔任海關關長4年
間，最少購入1,421瓶餐酒及烈酒，其中單
在2006年就買了1,091瓶，花費逾23萬元公
帑。湯顯明昨日拒絕回應事件，海關則解
釋，香港在2006年主辦了一連兩天的「泛
珠三角商貿論壇暨關長聯席例會」，論壇
是海關史無前例的盛事，又指宴請目的是
發揮連接國內外市場的橋樑角色，促進經
濟發展。

民建聯探訪多倫多僑胞
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海關：買酒用於泛珠論壇

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「港台經
濟文化合作協進會」（「協進會」）主席李
業廣，將於本月19日訪問台北兩天，推動
港台交流與合作，並準備「協策兩會」於
9月下旬在香港舉行第四次聯席會議。

李業廣將於8月19日下午抵達台北，與
「台港經濟文化合作策進會」（「策進會」）
董事長劉德勳會面，審視港台兩地各項合
作範疇的進展，以準備兩會於9月下旬的
第四次聯席會議。同日晚上，李業廣將出
席由香港經濟貿易文化辦事處為支持「亞
洲青年管弦樂團」赴台演出而舉行的酒
會，並擔任酒會的主禮嘉賓。

李業廣將於8月20日上午參觀台北市文
化設施，了解台灣文創事業的最新發展，
同日下午結束訪台行程返港。「協進會」
和「策進會」是香港和台灣之間探討公共
政策合作的協商平台。兩會成立至今舉行
了三次聯席會議及多項互訪活動，共同推
展包括經貿、文化、旅遊、民生方面多個
優先合作範疇。

李業廣19日訪台準備「協策」會議

譚耀宗：須嚴正反「佔中」
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批語言暴力攻擊前線警員難獲大部分市民認同

籲各界撐警依法執法議員
人代

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）警隊

在處理遊行集會時一直持忍讓態度，

但反對派得寸進尺，最近更鬧出小學

教師林慧思爆粗辱警事件，令人憂慮

警權會否過低。有立法會議員及全國

人大代表批評，社會上有部分人每事

例必攻擊警隊，示威時衝擊警隊權

威，相信絕大部分巿民都不認同以語

言暴力攻擊前線警員，因此各界必須

力挺警方公平公正、依法執法，呼籲

巿民尊重執法人員。

陳勇：球員無理由打罵球證

全國人大代表、民建聯副主席陳勇表示，香港的法治是
我們的基礎，有法治、有法紀才有民主。他支持警方維
護香港的法治，並用球賽裁判作比喻，強調巿民必須尊
重執法人員，包括警隊：「就好像足球比賽一樣，球證
是扮演 很重要角色的，儘管他做得並非十全十美，但
球員沒有理由打球證、罵球證的，否則比賽便不能繼續
下去。」他還指，過去不時衝擊警方的反對派示威者，
在周日天水圍集會中受襲時，同樣需要警員的保護，提
醒反對派必須尊重法治及警隊執法。

經民聯立法會議員梁美芬亦指，表達自由是香港的核心

價值，爭取民主人士的決心亦值得尊重，但現時社會有
部分人不尊重執法人員，事事攻擊警隊，而反對派人士
的示威手法更衝擊到警隊的權威，情況堪憂。

梁美芬：反對派推翻港人傳統美德

她強調，互相尊重、和平理性是香港人的傳統美德，
相信絕大部分巿民都不認同反對派藉語言暴力攻擊前線
警員去爭取民主。她更指反對派以推翻香港人傳統美
德、法治精神的手法爭取民主，可謂「未見其利，先見
其害」，並反問：「究竟他們爭取到的民主對香港是好事
還是壞事呢？」

葛珮帆撰文支持警隊阻歪風

民建聯立法會議員葛珮帆亦撰文《支持警隊依法執
勤》，重申「老師粗口辱罵警員事件」進一步把香港社會
的穩定置於危牆之上，林慧思的行為本來只反映其個人
品格問題，但其支持者的言論卻令人感到震驚和憂慮，
有人甚至高呼「仗義執言」，這些顛倒是非、混淆視聽的
說話，挑起社會紛爭，危害香港的持續穩定發展。她亦
指，不少家長擔心子女有樣學樣，動輒以粗言穢語辱罵
他人，強調各界必須全力支持警隊依法執勤，阻止不良
歪風荼毒年輕人。

不過，前政務司司長陳方安生接受港台節目訪問時，卻
反過來批評特首梁振英，指其要求教育局就林慧思事件
提交報告，有關做法令人聯想起「文革批鬥」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）粵港兩地經濟文化交流
互動日趨密切，但兩地在CEPA、《粵港合作框架協
議》，以至近期「廣東計劃」等政策的實際操作上尚有完
善空間。民建聯副主席彭長緯於本月9日率領13名來自不
同工商專業界別人士前往廣州，與廣州市政協主席蘇志
佳、香港特區駐粵經濟貿易辦事處朱經文主任會面，其
間反映了民建聯在東莞成立的「香港專業服務中心」所
收集到的意見，並期望協助香港工商專業在北上開拓業
務的地位得到進一步提升。

彭長緯：港商關注粵徵工會經費

民建聯於2010年在東莞成立了香港專業服務中心，目的
是加強粵港兩地的交流合作，協助香港專業服務到廣東
發展，加強粵港之間的合作交流。彭長緯表示，該中心
收到消息指，廣東省政府將對企業徵收按職工工資總額
的2%工會經費，這將減低創業積極性，因此民建聯在此
行已反映了不少港商的關注。民建聯亦重申，很多專業
範疇講究的是人才，而非錢財，難以用盈利來衡量申請

審批資格，會上雙方同意對CEPA就引進各類專業服務時
降低門檻的可能性進行探討。

葉傲冬：「廣東計劃」不便院舍長者

此外，民建聯關注現時「廣東計劃」各項申請不順的
問題，包括不少入住安老院舍的長者在填表時面對困

難；申請程序宣傳不足，導致長者需多次返港處理；以
及長者不知道親友代領手續等。

民建聯副秘書長葉傲冬認為，「廣東計劃」是一個很
好的嘗試，期望政府未來研究放寬不同福利的可攜性，
並透過本次計劃汲取對長駐內地港人宣傳特區政府政策
的經驗。

民記專業界訪粵 晤蘇志佳朱經文

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建
聯轉抵多倫多巿繼續訪問加拿大行
程。民建聯主席譚耀宗率領代表團參
觀多倫多中華文化中心、在加華工的
鐵路工人紀念碑，探訪當地民間安老
服務組織了解長者退休生活，並禮節
性訪問香港駐多倫多經貿辦，了解辦
事處的工作。

譚耀宗與民建聯副主席李慧 ，立
法會議員陳 鑌、陳克勤，繼續在加
拿大訪問的行程，代表團轉抵有60萬
華人聚居的多倫多訪問，首站是參觀
多倫多中華文化中心，代表團其後出
席在多倫多市的首場記者會，介紹訪

問團的成員、是次訪問目的和民建聯
的宗旨。

與孟嘗會交流安老工作

記者會後，訪問團探訪在當地有
50年歷史的民間組織「孟嘗會」，
了解他們提供的安老護理服務，又
向當地長者了解他們的退休生活。
探訪結束後，訪問團馬不停蹄參觀
當年在加華工的鐵路工人紀念碑，
並 禮 節 性 訪 問 香 港 駐 多 倫 多 經 貿
辦，了解辦事處的工作。民建聯晚
上出席了當地華僑的宴請，與過百
名政商和僑領會面。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對
派策劃「佔領中環」行動，危及香港
經濟民生、社會安寧。民建聯主席譚
耀宗在加拿大多倫多接受傳媒採訪時
表明，必須嚴正反對「佔領中環」行
動，並批評行動會對香港作為金融中
心的形象以及巿民日常生活，帶來極
大破壞。他又指，特首普選必須按照

《基本法》及全國人大常委會有關決定
進行。

政府正展開政改諮詢前期工作

譚耀宗正率領民建聯代表團訪問加
拿大，他在多倫多接受傳媒訪問時表
示：「普選行政長官必須按照《基本
法》及全國人大常委會的有關決定進
行。政府正為政改諮詢進行前期的摸
底、溝通工作，正式的諮詢早晚也會
展開。然而，必須嚴正反對『佔領中
環』行動，因為行動會對香港作為金
融中心形象和市民日常生活帶來極大
的破壞，而且全國人大常委會早已決
定2017年可普選行政長官。」

另外，譚耀宗亦被問到香港是否因
示威太多而觸發了新一輪移民潮，他
回答時指出，示威是香港自由的表
現，他所接觸的巿民仍然覺得香港是
一個可以安居樂業的地方，但香港通
脹高、樓價貴的問題令巿民在生活上
感到壓力，民建聯在這方面向香港特
區政府提出多項紓解民困措施，不少
已落實。

■陳勇用球賽裁判作比喻，強調巿民必須

尊重執法人員。 資料圖片

■梁美芬表示，反對派人士的示威手法更

衝擊到警隊的權威，情況堪憂。 資料圖片

■葛珮帆重申，辱罵警員事件進一步把香

港社會的穩定置於危牆之上。 資料圖片

■民建聯與朱經文等交流，反映東莞專業服務中心工作中

收集到的港人意見。 民建聯供圖

■彭長緯率領工商專業界人士，與蘇志佳等會面。

民建聯供圖

■民建聯代表團探訪多倫多民間組織「孟嘗會」，了解他們的安老護理服務。 民建聯供圖

■民建聯訪問團在多倫多出席記者會，介紹是次訪問目的。 民建聯供圖

■譚耀宗在記者會上發言。民建聯供圖


